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市長が飛び出す未来トーク 

【 大垣市商店街振興組合連合会 】 

 

と き  ／ 令和4年9月16日（金）14：00～15：30 

ところ  ／ 大垣市役所本庁舎4階・情報会議室 

参加者  ／ 18人 

 

 

 

１ 内  容 

  市長あいさつ、大垣市商店街振興組合連合会・松本理事長あいさつの後、意見交換を行

いました。 

  意見交換では、各単組の商店街等から実情を交えながら、空き店舗対策、東西街区の再

開発、大垣城ホールの建て替えなどに関する発言があり、市長が、それぞれに対して思い

を述べました。 

  閉会にあたり、市長が「元気な大垣にしていきたいという思いはみなさん持っておられ

るので、今日いただいたご意見は参考とさせていただきます。10月の十万石祭りのご協力

をお願いしたい。」と述べました。  
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２ 意見交換詳細 

内容 商店街振興組合連合会発言 市長発言 

① 商店街や中心市

街地について 

大垣市にとって、商店街や中心市街

地はどのような役割を担ってもらい

たいか。 

 駅前に期待することは東海道ＪＲ

大垣駅の価値を十分に生かしてもら

いたいです。 

② 女性部の活動に

ついて 

何年か前は活発に事業を行ってい

たが、新型コロナウイルス感染症の流

行前より何もやらなくなって、女性部

の活躍場所がなくなった。 

女性部が参加できることがほしい。 

女性部が活躍できる場所を作って

いきたいです。コロナ禍で２年何もで

きなかったが、２年ぶりにやるのであ

れば、同じことをやらなくてよいと職

員に言っている。女性部で何かできな

いか商工観光課に投げかけてみます。 

③ 空き店舗対策に

ついて 

空き店舗を埋めていくことが急務

であり、今の不景気でテナント集めは

苦しいので、空き店舗を埋めるために

外部から専門家を呼んでほしい。 

空き店舗対策は商工会議所とも連

携しながら実施していますが、空き店

舗が埋まってこないということは、職

員と商工会議所だけでは足らないの

かもしれません。専門知識のある人を

採用できるかも含めて検討します。 

④ 城ホールの建て

替えについて 

Kixビルの北側を整備し、そこに城

ホールを移転して入口を駅通り側に

してほしい。そうすると、駅からも近

い感覚になり、日常的に人が集まるイ

ベントができるので、駅通りの集客に

も繋がって駅から郭町の人の流れも

よくなる。 

個人的には賛成です。大垣城、大垣

城公園、大垣城ホールを見直すことに

より、大垣の価値が変わります。大垣

城ホール公園再整備によって、大垣市

民にとって憩いの場所になり、駅通り

の起爆剤になってほしいです。 

⑤ 企業の協力につ

いて 

収益の高い上場企業がたくさんあ

るが、そこから市に協力はあるのか。 

ソフトピアで先端技術を利用してい

るが、それがまちの中にどれだけ生か

されているのか。大企業のノウハウを

生かせないのか。 

それぞれの企業の社長が連携をし、

さらに行政に協力をしてもらってい

ます。ソフトピアは15年、20年で大垣

市に縁のない企業となっています。収

益は高いので、そのノウハウを授かろ

うと様々な会議に私も出席していま

す。 
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内容 商店街振興組合連合会発言 市長発言 

⑥ 大垣の子育て、

水、芭蕉について 

大垣を表現する際に、子育て、水、

芭蕉という言葉を使うが、それを日常

の中で感じられるのか。外から来た人

たちが楽しめるのか。 

芭蕉についてはむすびの地記念館。

水については駅を降りたところで水

を味わってもらう水都再生プロジェ

クトを考えています。子育てについて

は子育てしている人が実感してもら

えるものをやっていこうと思ってい

ます。 

⑦ 商店街の区分け

について 

新大橋の北と南で分かれているが、

市役所も含めてなぜ区切りをしてい

るのか理由もわからないし、区切りを

なくしてほしい。 

新大橋の北と南で分かれているこ

とについて、市の区分けではないが、

昔からの流れがあるので何ともいえ

ないです。商店街振興組合連合会のほ

うでも検討してもらいたいです。 

⑧ まちなかスクエ

アガーデンについ

て 

以前は車を通行止めにして、北から

お客さんがたくさんきていたが、今の

1カ月に一度のまちなかスクエアガー

デンは商店街として何もならない。 

歩行者天国について、賛否がある

が、駅通りのお店を見てもらえるよう

にするため中止にしました。今後につ

いては松本理事長と検討します。 

⑨ 美濃路について むすびの地記念館も含めて美濃路

を通って、本町一番街、駅通り、郭町、

大垣城と人の動きが生まれるような

商店街つくりをしていかないといけ

ない。 

大垣は美濃路があって栄えたこと

を忘れずに、美濃路を活用して回遊性

を大事にしたいと思います。 

⑩ 護国神社につい

て 

護国神社は裏鬼門で、市役所の旧庁

舎方向を向いているが、まっすぐ南に

変えて参道を作ってほしい。 

もともと東向きで、それら全部やる

のは難しいです。 

⑪ まちの整備につ

いて 

まちなかスクエアガーデンでは意

識しているが、商店街以外の人、企業、

若い人が関わりやすいようにしてい

きたい。若い人たちのコミュニティを

育てていきたいので、市は人材育成の

投資をしてほしい。 

若い人たちが集まってやってくれ

ていることに力を感じており、まちな

かスクエアガーデンは始まったばか

りなので、今後変わっていきます。行

政も若い人が意見を出しているので

取り入れていきたいです。 
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他にも「行政の支援に感謝している」「商店街は厳しい状況だが、努力している」「水都ま

つりでコスト減のため、今年はステージの向きを変えたが、来年以降はステージの規模等費

用面を下げていきたい」「アーケード、建物の老朽化の課題がある。」「駅南のロータリーの整

備の方向性があれば教えてもらいたい」「公共スペースの民間活用をどのように考えているか」

「駅前商店街女性部との意見交換をしてもらいたい」「駅周辺は公共・民間の投資がされて

色々な施設ができ、郭町と駅周辺の差があることを感じている」「スーパーとマンションのま

ちに見えるが、市としてどうみているか」「営業していない店の跡地を市が買い上げてほしい」

「本町一番街の自転車屋を中心としたドラマの撮影をしたので盛り上がった」「水都まつりは

七夕祭りをなくして、遊び場本町とし、子育て世代や若い人が来やすいイベントにした」「商

店街は高齢化、後継者不足が問題である」「大垣市全体で最も必要なのはスピード感ある再開

発」等様々な意見をいただきました。 

 


